



## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **RESPETA PAN AUTONOMÍA MUNICIPAL: VEGA.**

Por Irán Hernández

El Congreso Local respetó la autonomía municipal a través de los proyectos de Leyes de Ingreso de los 18 municipios de Querétaro, los cuales ya se aprobaron, dio a conocer el diputado del PAN Guillermo Vega, quien dijo que cada Ayuntamiento busca medidas para recaudar recursos y ordenar las finanzas. Mencionó que cada municipio tiene que estar revisado que sus tablas de valores se actualicen responsablemente, esto de acuerdo a las diferentes necesidades que cada uno presente. (C.p.2)

### **PRI**

#### **RETO DEL PRI, TRANSFORMAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS QUERETANOS: RLV**

Por Noticias

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy Huber, asistieron a la tradicional posada 2012 del PRI encabezado por el gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán. Loyola destacó: nuestro reto es no detenernos en el triunfo electoral, el verdadero triunfo del PRI es transformar las condiciones de vida de los queretanos. A los militantes de los 18 municipios del estado les deseó: “que este 2013 nos traiga salud y trabajo, que de lo demás los priistas nos encargamos”. (N p.3)

#### **GANAMOS PORQUE ESTAMOS CERCA: LOYOLA**

Por Noticias

El triunfo del tricolor radica en seguir trabajando día con día con los queretanos, afirmó el presidente municipal Roberto Loyola. En su momento, Jorge García Quiroz, dijo que el PRI es un partido que en todo momento trabaja en beneficio de los queretanos, al tiempo que reconoció la destacada labor de la administración del gobernador. (N-Síguelo p.6)

#### **QUIROZ Y ORTEGA, CUADROS DESTACADOS: RODRÍGUEZ**

Por Sergio Hernández

Para Jesús Rodríguez, el PRI tendrá en César Camacho e Ivonne Ortega –presidente y secretaria general- una dirigencia fuerte que cohesionará a todas las corrientes dentro del partido. Señaló que las “nuevas circunstancias” que vive el partido indican que serán candidatos de unidad y que el partido en su conjunto tendrá grandes probabilidades de obtener triunfos importantes en los 14 procesos electorales locales que se realizarán en el país durante 2013. (N-Síguelo p.6)

#### **CELEBRAN PRIÍSTAS POSADA EN FAMILIA**

Por Redacción

El gobernador del estado José Calzada y el alcalde de Querétaro Roberto Loyola, junto con sus esposas Sandra Albarrán de Calzada y Lucy Huber de Loyola, encabezaron la posada del Partido Revolucionario Institucional, realizada ayer en el Rancho El Pitayo, en la comunidad de Tlacote. En el evento, alrededor de 5 mil priístas se dieron cita para convivir y compartir una tarde de unidad partidista. El gobernador afirmó que en el núcleo familiar es donde empieza la educación, la formación en valores, por ello es importante el realizar políticas públicas en beneficio de las familias para que tengan una mayor calidad de vida. En un ambiente de fiesta, los priístas de todo el estado tuvieron la oportunidad de saludar a los 13 presidentes municipales emanados de este instituto político, a los diputados locales, a los representantes federales y del Comité Ejecutivo Nacional, así como al gobernador Calzada. (PA web)



## PODER JUDICIAL

### SATURADO ARCHIVO JUDICIAL

Por Edith Parra

Con expedientes almacenados hasta en los baños se encuentra el Archivo General del Poder Judicial, dijo el presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado (TSJE), Carlos Septién Olivares. La estantería del recinto es insuficiente para albergar a los dos millones 400 mil expedientes que ahí se tienen y que datan desde 1953, por lo cual los documentos se encuentran hasta en doble fila en el piso de los pasillos esperando un lugar donde sean acomodados. La falta de espacio ha obligado incluso, refiere la jefe del archivo, Luz del Carmen Septién, a utilizar los dos baños destinados para el personal que ahí labora; dos capturistas y cuatro archivistas. (EUQ, 1A)

## PODER EJECUTIVO

### GOZA ENTIDAD FINANZAS SANAS

Por Carolina Sánchez

Con una saldo de mil 844 millones de pesos, la entidad queretana se colocó como el cuarto estado con menor deuda a nivel nacional; detrás de Tlaxcala, Campeche y Baja California Sur. De acuerdo con el apartado de "Obligaciones Financieras de Entidades Federativas y Municipios" al tercer trimestre del 2012 de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la entidad queretana ocupó el escalón 29 de 32 por este concepto. En entrevista, el gobernador de la entidad José Calzada Roviroso sostuvo que el estado de Querétaro se mantiene con finanzas sanas y anticipó que en los años por venir no habrá nuevos endeudamientos para los queretanos. "Tenemos poca deuda con respecto a nuestro Producto Interno Bruto y también poca deuda con respecto a nuestro presupuesto; estamos bien financieramente hablando, no hemos contratado en la administración deuda, es la que tradicionalmente ha habido en nuestra entidad y pensamos que así la vamos a mantener". Explicó que la deuda que hoy en día se paga fue contratada con la banca comercial desde hace dos décadas, sin que pretenda hasta hoy ser modificada de alguna forma en cuanto a sus pagos. (PA, 3A)

## INFORMACIÓN GENERAL

### MAESTRAS DE EL COTO DENUNCIAN AGRESIONES

Por Pablo Alemán

La autoridad dice que todo está en paz a pesar de que los habitantes de las comunidades de Santa Isabel El Coto y El Coto, que se ubican a 25 kilómetros de la ciudad de San Juan del Río, dicen que vuelven cada vez más inseguras. El secretario de Seguridad Pública Municipal, Raúl Rosales, sostiene que no hay problema alguno, mientras que maestras de las escuelas primarias, habitantes de la zona y propio regidor en el ayuntamiento sanjuanense, José Servando Miranda, coincidieron en que son agredidos por jóvenes del lugar. (EUQ, 1A)

### DESAPARECEN TRES MIGRANTES EN 2012: UAQ

Por Linda Sepúlveda

Durante 2012 se registró la desaparición de tres migrantes más de la región serrana indicó el encargado del centro comunitario de apoyo a migrantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) campus Jalpan de Serra, Juan Fernando Rocha Mier. "Se siguen yendo los migrantes; en este momento tenemos tres que no sabemos donde están", asentó el también ex diputado local. Dijo que es necesario que se implementen políticas públicas, ya que las autoridades no brindan apoyo ni a los familiares ni a las personas que viajan a Estados Unidos. (EUQ, 1A)

### RECIBE CEDH MÁS DE 200 QUEJAS EN 2012

Por Linda Sepúlveda

A unos días de que concluya el año, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) ha recibido 210 quejas de dependencias públicas entre las que se encuentra la Procuraduría General de Justicia en el Estado (PGJE), la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ) y los Centros de Reinserción Social (Cereso).



El ombudsman del estado, Miguel Nava Alvarado no descartó que antes de que concluya 2012 se puedan recibir más denuncias. (EUQ, 1A)

### **LEGISLAR CON JUSTICIA PIDE IGLESIA CATÓLICA**

Por José Luis Rodríguez Palomares

Legislar con justicia y en beneficio de la nación, no por intereses particulares o coacciones monetarias, pidió el vocero de la Iglesia católica en Querétaro, Saúl Ragoitia Vega, al referirse a temas "polémicos" como la legalización del aborto o los matrimonios homosexuales. El presbítero fue entrevistado sobre la posibilidad de legalizar la unión de personas del mismo sexo que estudia el Tribunal Superior de Justicia de la Nación, medida que sería extensiva para todo el país, cuando en la actualidad sólo se aplica esta ley en el Distrito Federal. "Yo considero que en México, a partir de las experiencias de otros países, mucho tenemos que aprender, veamos España con el aborto permitido que ahora tiene un problema de natalidad, o Estados Unidos con la autorización en algunos Estados para consumir marihuana; son corrientes entre comillas vanguardistas, que son más bien permisivistas", expresó. **(DQ p.1)**

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **LOS INCALUMNIABLES**

Por Juan Sereno

Ni tres meses tardaron en llegar las distinciones de índole nacional para Roberto Loyola Vera al interior de su partido, el PRI, tras asumir la Presidencia Municipal de Querétaro después de que ésta fue dominada por el panismo durante 15 años. Y por lo pronto el sábado ya lo pusieron en el paquete de los gobernadores. Con su llegada a Centro Cívico, Loyola Vera alcanzó resonancia nacional por ser Querétaro uno de los territorios más emblemáticos del histórico avance del PAN en la década de los noventa del siglo pasado y en los recientes dos miles. Por su triunfo se le identifica no sólo como un referente entre los colorados sino también como hombre de las confianzas de José Calzada, trabajador y, para no adelantarnos tanto, con un futuro digamos que muy prometedor en la política. Eso y un poquito más se notó el sábado en Chiapas, a donde el Presidente Municipal capitalino acudió a la toma de protesta del muy muy, insisto, muy joven gobernador Manuel Velasco Coello prácticamente en representación del estado de Querétaro ya que José Calzada no asistió por tener un compromiso ineludible con el Hospital oncológico en construcción. Los colegas de EL HERALDO DE CHIAPAS nos reportan que a Loyola lo pusieron en primera fila, la de los gobernadores invitados y de la representante presidencial, y que además su presencia fue mencionada por el nuevo mandatario chiapaneco en el discurso inaugural de administración. A esa ceremonia acudieron Rosario Robles en representación del presidente Enrique Peña Nieto, el super poderoso diputado Manlio Fabio Beltrones en la propia y todos los gobernadores del PRI con excepción de Calzada y Fausto Vallejo, de Michoacán. UN ANAYA MUY CORTES. Que a la reunión del gobernador con los diputados federales el único panista que acudió fue Ricardo Anaya Cortés, haciendo honor a su segundo apellido, creemos que en representación de sus compañeros. Los otros fueron el dúo dinámico Delvino Bárcenas y Ricardo Astudillo, quienes no se separan desde que tomaron posesión y hasta organizan sus eventos y ruedas de prensa juntos. Se tomaron en serio aquello de las alianzas, lástima que rara vez declaren algo interesante. ALIAS "PILATOS". Por cierto que el más rojo que verde ecologista se lavó las manos en el tema de la propuesta presentada por el diputado Marco Antonio León, de Movimiento Ciudadano, para declarar patrimonio cultural inmaterial la Fiesta Taurina. "El partido ya fijó postura a través del diputado local Yairo Marina", dijo Astudillo. Seguro que se acordó que le fue como en feria cuando hizo su propuesta de prohibir las corridas de toros en la anterior legislatura. Ahora sí, pico de cera... COLMILLO DE LEON. Polémica sin duda la propuesta de Marco León. El sagaz diputado del Movimiento Ciudadano busca "blindar" a la afición taurina de cualquier intento por prohibir la fiesta, como ya sucedió en Barcelona, incorporando esta vez un enfoque cultural de circunscripción local. A la larga esta bandera le acarrearán más apoyo que repudio en el ámbito político, empresarial y en los medios de comunicación, más allá de si se aprueba o no la iniciativa. ¡AY, EUNICE! Ante un desliz en el protocolo de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales, donde la joven diputada Eunice Arias es secretaria, pronto reaccionó la experiencia del panista que la preside, Apolinar Casillas Gutiérrez, quien con enfado la corrigió en el orden de su intervención. ZAPATAZOS. En la zona de Corregidora, los vecinos no están muy convencidos con la disposición del alcalde para incrementar el predial y hay quienes ya ni un voto de confianza le quieren dar. Son las amargas experiencias las que los han hecho así de desconfiados. Y no es para menos, pues el impuesto sube, como ocurrió el año pasado con el casi prófugo Carmelo Mendieta, pero no ven claro en infraestructura y obra pública para beneficio de todos ahora con el flamante Antonio Zapata.



Otra rayita al tigre de Corregidora. SIN AGUA Y CON HEPATITIS. En San Juan del Río, la comunidad de Santa Rosa Xajay enfrenta una grave situación ante los brotes de hepatitis que han afectado a poco más de 60 niños. Las condiciones insalubres en las que viven y la falta de servicios ha agravado el problema. Aunque las autoridades de salud y municipales han tenido acercamientos con los habitantes de la comunidad, no se han podido frenar los brotes y, peor aún, las condiciones que viven cada día son de mayor vulnerabilidad, pues con tres semanas sin servicio de agua potable la comunidad enfrenta un riesgo latente. Municipio ya intentó absorber el pozo de agua de la comunidad, pero los habitantes se negaron. Esa zona sigue siendo muy vulnerable, mientras la enfermedad avanza. Parece que el interés de apoyarlos desapareció en cuanto los habitantes se negaron a ceder el manejo del pozo de agua, al final son las decenas de niños enfermos quienes pagan el precio y la falta de acuerdos. "EN EL NOMBRE DEL CIELO..." Hasta con fiesta charra festejaron los priístas su posada este domingo, donde más felices que nunca saborearon el regreso a Los Pinos con su máximo líder, Enrique Peña Nieto. Sabedores del control indirecto y las ventajas que les da este acontecimiento, los rojos se miran confiados rumbo al 2015 y no faltará entre la militancia quien se cuelgue del trabajo de Calzada y, en su momento, del que realice el Presidente de la República. Como en los viejos tiempos, los de aquel partido hegemónico, suspiraron y departieron en la hacienda del Pitayo en Tlacote, sin faltar, claro, el besamanos por parte de quienes, ¡sorpréndase!, ya se quieren apuntar y destapar para diputaciones, alcaldías y regidurías. Bastante adelantaditos."... ¡OS PIDO UN HUESIIIIITO!" Otros más están a la espera del reparto de las delegaciones federales, premios de consolación para los perdedores en las elecciones, tanto en las internas como en la constitucional. Ansiosos por roer hueso se encuentran al menos Jaime García Alcocer, Alejandro de Los Cobos, Juan José Ruiz y hasta Jesús Rodríguez Hernández, quien por cierto últimamente emite más boletines que cuando era diputado. DIPUTADO MORFEO. Mal andan los diputados de la LVII Legislatura en sus sesiones donde no pasa nada. Son más aburridas que las de los Cabildos en tiempos de Manuel González Valle y Carmelita Zúñiga. O sea, más aburridas que bailar con una hermana. "Es el consenso", dicen, que habla de los acuerdos entre partidos en bien de la ciudadanía. Lo cierto es que a casi tres meses de su llegada, prácticamente no han debatido sus propias propuestas porque se han dedicado a aprobar presupuestos; sin discusiones, por supuesto. Y ahora, en esta semana, resulta que se irán de vacaciones tan pronto como den el "sí" al Presupuesto estatal, que cabildearon desde hace 15 días. COPIONES. Cuando regresen de sus vacaciones, en enero del próximo año, los legisladores locales lo primero que harán será firmar un "Pacto por Querétaro". Originales, originales, lo que se dice originales... no son. **(DQ p.1)**

### DESDE EL MONTÍCULO...

Por Jaime Robledo Castellanos

STRIKE 1.- Francisco Domínguez es genio y figura. Primero, con el resultado de la contienda por la dirigencia del PAN del municipio de Querétaro, donde salió triunfadora Bety Marmolejo, quien derrotó a Miguel Parrodi, candidato del ex alcalde de la capital. El resultado lo llevó a hacer un 'entripado' al darse cuenta que le jugaron chueco varios panistas que se supone tenía de su lado para la segunda vuelta y a la mera hora, votaron en sentido contrario. De esto culpó a Alfredo Botello y le reclamó a varios panistas. Quedó nuevamente de manifiesto que eso de la democracia le hace mucho daño al PAN. BOLA 1.- Después de ese coraje que pasó el Senador Francisco Domínguez, hizo otro 'entripado'. Ahora en la máxima tribuna del país, donde el PAN y el PRD reventaron la sesión para que no se votara la Reforma a la estructura de gobierno que propone el Presidente Enrique Peña, ahí casi llega a las manos en contra del jefe de prensa del PRI. El carácter de Pancho es fuerte y la mecha es corta. Lo que es un hecho es que no podrá comer aguacate por algunos días. BOLA 2.- La realidad es que el caso abortado en el Senado se debe a que Emilio Gamboa no se quiso comprometer a arreglar que las modificaciones propuestas fueran aprobadas en la Cámara de Diputados, donde el PRI puede mayoritar sin mucho problema. Por eso en el Senado es donde se están dando las verdaderas batallas legislativas, ahí si existe balance electoral, por eso el político yucateco deberá lucir su experiencia para dar mejores resultados de los que ha dado hasta ahora, pues en cambio Manlio Fabio Beltrones no ha tenido problemas en sacar todo adelante. STRIKE 2.- En la reunión del Gobierno del Estado con Diputados Federales para solicitarles su apoyo para 'bajar' recursos para el Estado, algo necesario, el sólo estuvieron presentes el Diputado del Partido Verde, Ricardo Astudillo, la priísta Delvim Bárcenas y por el PAN, que tiene cinco legisladores, sólo estuvo presente Ricardo Anaya, aparentemente los demás no recibieron invitación. BOLA 3.- El que se lució con su propuesta es el Diputado Marco Antonio León Hernández, al proponer que la fiesta brava sea considerada Patrimonio Cultural Intangible, aspecto que ha causado mucha polémica entre la población. La realidad es que todo eso es una estrategia para colocarse en la vitrina mediática, toma asuntos sin mayor trascendencia y los vuelve polémicos, logrando situarse en los medios.



No cabe duda que tiene muchas horas de vuelo. **STRIKE 3...PONCHADO.**- Al ver la línea de honor en la inauguración de la Feria de Querétaro, me surgió la duda de que si ya cambiaron los límites municipales y el Eco Centro se localiza en el municipio de Querétaro, ya que Roberto Loyola estuvo en mejor ubicación que el edil de El Marqués, Enrique Vega, anfitrión del evento. [jrc@multimundo.com.mx](mailto:jrc@multimundo.com.mx) (AM p. 7)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Qué ridiculez: Culpa Conagua a peces. Qué ridiculez. Ante la evidencia y el secreto mejor guardado en Huimilpan (las descargas envenenadas de Pancho Domínguez a la presa El Zorrillo, en Huimilpan) la Comisión Nacional del Agua informó que no hay contaminación, sino falta de oxígeno y culpó de la mortandad a los sembradores de peces. Qué ridiculez, diría el senador Domínguez. Nuestro jefe de información, Fernando Venegas Ramírez, documenta este lunes el verdadero origen del problema: estiércol utilizado para producir biogás en el rancho "Cruz de Mayo", propiedad del legislador. Así lo ven, a diferencia de la Conagua, los vecinos del lugar. Y es que primero era el frío. Ahora la falta de oxígeno. Según las autoridades en la materia. Dice Juan Javier Jiménez Sánchez, director de la Comisión Nacional del Agua en un pronunciamiento digno de enmarcarse: "La razón por la que se han muerto (miles de peces), que ha sido una sola ocasión, ha sido la falta de oxígeno Y NADA MÁS. No vamos a hacer nada por ningún pez que se muera; vamos a poner demandas penales a quien siembre peces en las presas (¡órale!) porque las presas tienen una utilidad, o riego agrícola o suministro de agua potable y no podemos estar dependiendo de que haya unos animales que nos contaminen el agua". El funcionario dice que tener peces en las presas es un foco de contaminación -jejeje- ya que el agua se destina primordialmente a actividades agrícolas o para el consumo humano. O sea. A don Juan Javier Jiménez Sánchez no le preocupa la descarga mortífera del rancho del senador Domínguez, sino la siembra de peces. Que alguien se los explique a los pobladores de las siete comunidades afectadas, que no solamente se quedaron sin ese alimento, sino que deben regar sus tierras y beber el líquido contaminado. ¡Qué ridiculez! -palacio legislativo- Diputados. Hoy sacarán los miembros de la LVII Legislatura del Estado las leyes de ingresos y presupuestos de los 18 municipios y también aprobarán la ley para el combate al lavado de dinero, según fuentes cercanas a la Junta de Concertación Política. Es probable que, igualmente, esta misma semana -antes del viernes- avalen el presupuesto del Estado. Y si Dios quiere (o descuida) aprobarán el tema de los toros, para darle categoría de Patrimonio Cultural In-tan-gi-ble a la Fiesta Brava. Délo por bueno. **-CASA DE LA CORREGIDORA- Bandera blanca.** Colón y Ezequiel Montes tienen ya cobertura de agua potable al 100 por ciento y con ese motivo el gobernador José Calzada Rovirosa encabezará este lunes actos para oficializar tan buena noticia. El mandatario pretende que todo el estado tenga el líquido al término de su sexenio. Soluciones de verdad. **-LA VIEJOTECA- 2004.** Santiago Carbonell, pintor de excepción que está SIENDO triturado en las redes sociales por sus declaraciones sobre el retrato hecho a Felipe Calderón, le ha dado varias entrevistas a nuestro director general a lo largo de más de 20 años. Una de ellas hace ocho, que se cumplieron el pasado día 5 de diciembre y que fue publicada en El Diario. Rescato el siguiente fragmento: ¿Cómo te cambió Italia? -A lo mejor peco de poca modestia, pero en vez de ir a aprender, fui a enseñar. Italia tiene una crisis en el arte muy grande. Es un país hermoso, de excelente creatividad, sin embargo los que pudieron ser los grandes pintores del siglo XX se dedicaron a la moda, para ganar más dinero. Realmente creadores como Gianni Versace o Giorgio Armani son creadores de moda que salen de las artes plásticas. La pintura vive una crisis bastante importante. Pero sí, aprendí a hacer pizzas y refresqué mi italiano. Así es él. Coincido con Margarita Magdaleno: un artista puede decir lo que quiera. Incluso que no le gustó pintar al (ex) presidente. Trending topic. **-OÍDO EN EL 1810- El dato.** Acudió el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, a la toma de posesión del gobernador de Chiapas, en representación de nuestro mandatario estatal José Calzada Rovirosa. Hecho político. **¡PREEEPAREN!- 25 años.** Los que se cumplen este jueves de la instalación del Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado de Querétaro, presidido por Salvador Rojas Paredes. Para celebrarlo, habrá una ceremonia y dos conferencias magistrales este día 13 en la Facultad de Derecho de la UAQ. Intervendrán el maestro emérito Jorge García Ramírez y el doctor en Derecho Mariano Palacios Alcocer. Hay que ir. **¡AAAPUNTEN!- Niurkazo.** El que se dio Niurka el sábado en el Josefa, durante la segunda función de "Qué rico mambo", obra homenaje a Dámaso Pérez Prado, en la que actúa -es un decir- al lado de Maribel Guardia, Liz Vega, Pablo Montero, Fernando Allende (¿vive?) y Carlos Bonavides mejor conocido como Huicho Domínguez, entre otros. Mostraba sus habilidades la cubana cuando los bailarines que la debían cachar fallaron en los giros y se lastimó un tobillo, a pesar de lo cual, me cuentan, todavía salió varias veces a escena. ¡Ah! y también se presentaron la Sonora Santanera y la Orquesta de Pérez Prado. Solo para viejitos.



**-¡FUEGO!- Toriitos.** Un tema de respeto a las costumbres y a los referentes de una ciudad, es el de la reinstalación del conjunto escultórico de Los Toritos en su tradicional ubicación en Corregidora sur, frente a la Burócrata. La petición, como lo reveló PLAZA DE ARMAS el jueves anterior, fue hecha por vecinos al presidente municipal Roberto Loyola Vera. El pueblo manda. (PA, 2A)

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: AVANZAN AMBULANTES EN ALAMEDA**

Por Heidy Wagner Laclette

Alrededor de una veintena de puestos metálicos fueron instalados por vendedores "ambulantes" en el pasillo principal de la Alameda Hidalgo, en el tramo que va de Ave. Zaragoza a Constituyentes, situación que los propios comerciantes justificaron al asegurar que sus líderes les autorizaron invadir este espacio desde el martes 4 de diciembre luego que tuvieron un altercado con quienes desde hace años se localizan afuera de este lugar. Aproximadamente 20 puestos armados "provisionalmente" con metal y lonas multicolores contrastan con lo que hasta hace algunos meses era el interior de la apacible Alameda Hidalgo, es decir, regresaron los vendedores que hace más de 3 años fueron expulsados de este parque por las entonces autoridades locales, sin embargo, al parecer otra vez ganaron terreno. Agresivos con esta reportera, cuando solicité una entrevista para que explicaran el motivo por el cual invadieron un espacio que hasta hace poco habían respetado, solamente respondieron que ellos obedecen a las indicaciones de su líder de quien – por cierto -- se negaron a decir su nombre, "vaya y pregúntele a él que nos consiguió este espacio porque los de allá afuera el martes no nos dejaron instalar, aquí sólo somos 20 los que estamos trabajando, y no le hacemos daño a nadie, así que déjenos trabajar". Cabe recordar que el lunes pasado, el presidente de la Asociación de Empresarios del Centro Histórico, Federico Ibarra Pérez, afirmó que el comercio ilegal en la Capital registra un incremento superior al 30 por ciento, "estamos de acuerdo que cuando terminó la administración anterior dejó muchísimo ambulante, pero en lugar de bajar ha subido, sabemos que es diciembre, que es cuando más se ponen, hay líderes que venden a mil 500 el fin de semana el derecho de piso ahí: es un enriquecimiento de líderes que no debe permitir la autoridad". Situación que un día después, el director de inspección del municipio de Querétaro, Fernando Goyeneche Villalobos aceptó, debido dijo, a que los comerciantes que diariamente los inspectores remueven de algunas calles se colocan de inmediato en otras, tal es el caso de Ave. Zaragoza y zonas aledañas a los mercados públicos, "efectivamente en las últimas semanas esta situación se agravó pero como resultado de los operativos que hemos realizado en el Centro Histórico. Hemos entrado al primer cuadro de la ciudad donde de igual forma teníamos presencia exorbitante de ambulantes, entramos y esto provocó que sigan ejerciendo su actividad, pero se van separando un poco más". **(DQ principal)**

#### **N: MUERE JENNI RIVERA**

##### **LA DIVA DE LA BANDA FUE MADRINA DE GALLOS BLANCOS**

Por Noticias

Ya agarraste por tu cuenta las parrandas, paloma negra, paloma negra donde andarás...", se escuchó la sentida voz de Jenni Rivera en medio del llanto en la Arena Monterrey. Al cierre del concierto que dejó satisfechos a los asistentes y a la propia artista. Luego abordó el fatídico vuelo que acabó con su vida. (N p.1)

#### **AM: CAPACITA CEDH A POLICÍAS**

Por Francisco Hernández

Durante el 2012, la Comisión Estatal de Derechos Humanos ha capacitado a 558 elementos de las corporaciones de seguridad en los municipios y de la Secretaría de la Seguridad Ciudadana, en rubros como el trato digno y el respeto a los derechos humanos. En el marco del Día Internacional contra la Discriminación, de acuerdo a las estadísticas de la CEDH, de enero a noviembre del año en curso se recibieron 334 quejas de las cuales se mantienen 198 quejas activas, la mayoría de ellas en contra de policías. El Ombudsman Miguel Nava Alvarado señaló que uno de los motivos por los que las corporaciones policiales reciben constantes quejas sobre presuntas violaciones a los derechos humanos, es porque la defensa legal de los detenidos, argumenta esto como una estrategia de defensa, cuando en, la mayoría de los casos, los elementos tuvieron que hacer uso de la fuerza porque el sospechoso se opuso a un arresto. Este año, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) ha sido la más denunciada, ante la CEDH, como posible responsable de violentar los derechos humanos de los detenidos, con 66 casos, mientras que la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro ocupa la tercera posición con 21 quejas.



El resto de las corporaciones también figuran en la lista como el municipio de Jalpan de Serra y San Juan del Río que tienen once y seis quejas respectivamente, así como las de Pedro Escobedo, El Marqués y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) cuentan con cuatro reportes cada una. TABLA: Día internacional Derechos Humanos - 10 de diciembre la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas invitó a todos los Estados y organizaciones interesadas a que en ese día celebraran el Día de los Derechos Humanos. -Los Derechos Humanos se sostienen sobre dos pilares esenciales de la humanidad: la libertad y la plena igualdad entre todos los seres humanos. **(AM principal)**

### **C: RESPETA CEDH LIBERTAD SEXUAL**

Por Irán Hernández

Sin tomar partido totalmente a favor de la comunidad gay. El presidente de la CEDH, Miguel Nava Alvarado declaró que respeta la diversidad sexual; sin embargo que no se puede manifestar a favor o en contra, por lo que señaló que su tarea es coadyuvar para hacer valer los derechos humanos de todas las personas. “Como presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos hay un total respeto a la diversidad, pero en ningún momento me puedo manifestar a favor o en contra. (C.p.1)

### **PA: PANCHO MATÓ PECES**

Por Fernando Venegas

Huimilpan, Qro.- Vecinos de La Haciendita y El Fresno atribuyen la muerte de más de 5 mil peces de la presa El Zorrillo a descargas contaminantes del rancho “Cruz de Mayo”, propiedad del senador Francisco Domínguez Servién y rechazan la versión oficial de mortandad por frío. “Es una gran mentira, otros años ha helado y eso nunca había pasado. El problema es el rancho del señor Domínguez y sabemos que no le van a hacer nada porque es influyente y tiene el puro billete. Es molesto ver que llega gente de fuera y hace lo que se le da la gana con toda impunidad”, dijeron Octavio Olvera y Salvador Morales, oriundos de la zona, a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Ente 8 y 10 toneladas de mojarra y carpas han sido enterradas, pero muchos ejemplares más permanecen a la intemperie en el mayor ecocidio ocurrido en la zona y del que se culpa al ex presidente municipal de Querétaro, dueño de la granja productora de cerdos, corderos y pollos, donde instaló una planta generadora de gas a base de estiércol, solo un kilómetro arriba del embalse. Las últimas lluvias del año habrían arrastrado los desechos almacenados para su funcionamiento, provocando gran daño al ecosistema con el exterminio de peces y contaminación de agua y suelo en centenares de hectáreas de cultivos. Habitantes de la zona están alarmados e indignados por el evento. Testigos del hecho, labriegos y pastores de la zona, como Juan Feregrino, dijeron que “la presa olía a pólvora. Como si hubieran echado un filtro de carro al agua ¡y amén!”. Daba lástima tanta mortandad de peces, “nomás abrían los ojillos”, indicó el pastor de cabras, reconociendo no saber “cómo estuvo el jale”, pero que urge sacar toda esa agua y “que nos echen más de la presa de San Pedro” para cambiarla. Se quejan los vecinos del gran engaño de las autoridades para encubrir la causa real del siniestro para no tocar al habitante más influyente del municipio. La alcaldesa María García Pérez –militante panista igual que Francisco Domínguez Servién- navegó en las aguas contaminadas el martes pasado a bordo de una lancha inflable mostrando a los reporteros un área aparentemente limpia de daños y aseguró se investigaría el fenómeno para saber si lo provocó el frío o la contaminación, pero cuidándose de señalar el verdadero origen del problema, denunciado por los habitantes. El rancho del senador queretano está ubicado en el kilómetro 19 de la vieja carretera a Huimilpan y perteneció a su padre, aunque recientemente se acrecentó con la adquisición de unas 40 hectáreas “en las que tumbó todo el huizache y otros árboles y nadie le dijo nada”. A los viejos campesinos les indigna el atropello e impunidad de los grandes propietarios que sin ninguna consideración para la naturaleza devastan áreas verdes y envenenan el agua de al menos siete comunidades, con efectos aún no dimensionados. (PA, principal)

### **EUQ: QUERÉTARO AVANZA EN COMPETITIVIDAD**

Por Teresa Garay Lugo

De acuerdo a la evaluación realizada por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), el estado de Querétaro avanzó del octavo lugar que obtuvo en el 2011 al quinto en el 2012 en el ámbito de la competitividad, gracias a que mejoró en áreas como la de vinculación con el mundo, sistema de derecho confiable y objetivo, y en el manejo sustentable del medio ambiente. En este último rubro, el avance se debió a que la entidad se volvió más eficiente en el manejo de basura, se apunta en el estudio elaborado por el IMCO llamado *¿Dónde quedó la bolita? Del federalismo de la recriminación al federalismo de la eficacia.*



# Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

LUNES 10 DE DICIEMBRE DE 2012

A pesar de estos avances, en el reporte se establece que la entidad retrocedió en el rubro de sistema político estable y funcional, del lugar 11 al 20, retroceso que se atribuye a que perdió 13 posiciones en el indicador de participación ciudadana en elecciones. Según el IMCO, Querétaro se ubica en el lugar número 29 de endeudamiento público, con un bajo servicio por este rubro, lo que le da mayor viabilidad competitiva en el ámbito financiero. Por cuanto hace a la medición en el ámbito de la salud, la entidad se coloca en el lugar 20. Para evaluar, el IMCO considera la cantidad de mastógrafos por cada 100 mil habitantes afiliados al Seguro Popular. (EUQ, principal)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>DR: DIARIO ROTATIVO WEB</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>AMX: AMEALCO.MX</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>SITIOS WEB</b>	<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
<b>R: REFORMA</b>	<b>CI: CÓDICE INFORMATIVO</b>	<b>SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB</b>
<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>	<b>SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB</b>	<b>LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB</b>